

COMUNICADO DE PRENSA

LECTURA, ARTE Y DESARROLLO SOCIOEMOCIONAL SERÁN LOS EJES DEL III SEMINARIO DE PRIMERA INFANCIA

- El Cerlalc, la OEI y la Universidad Icesi, realizarán el III Seminario Iberoamericano de Primera Infancia los días 9 y 10 de septiembre de 2024 en Cali, Colombia.
- El evento está dirigido a personas vinculadas a las bibliotecas, la mediación, el cuidado y la educación de las niñas y niños de 0 a 6 años, así como a agentes educativos y culturales interesados en la relación entre la lectura, el arte y el desarrollo socioemocional en niños y niñas de 0 a 6 años, y contará con la participación de especialistas e investigadores de 8 países, de Iberoamérica.
- Este seminario, que por primera vez se realizará en formato híbrido, reafirma el compromiso de los organizadores por promover el acceso equitativo a la cultura escrita y el bienestar integral desde la primera infancia y a lo largo de la vida.

Bogotá, Colombia – 12 de agosto de 2024 – El Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y el Caribe (Cerlalc), la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y la Universidad Icesi, anuncian la realización del III Seminario Iberoamericano de Primera Infancia. Este evento se llevará a cabo los **días 9 y 10 de septiembre de 2024** en la ciudad de Cali, Colombia, y abordará como tema central la relación entre la lectura, el arte y el desarrollo socioemocional en la primera infancia.

El Seminario, que tendrá como sede a la Universidad Icesi, se desarrollará por primera vez en un formato híbrido y permitirá la participación tanto presencial como virtual de actores clave de toda Iberoamérica. Está dirigido a docentes, investigadores, bibliotecarios, mediadores y profesionales involucrados en la atención integral a la primera infancia, quienes tendrán la oportunidad de compartir y construir conocimientos sobre el desarrollo integral de los niños y niñas de 0 a 6 años.

Para Margarita Cuéllar Barona, directora del Cerlalc, “el III Seminario Iberoamericano de Primera Infancia es un claro testimonio del compromiso del Cerlalc con la construcción de sociedades

lectoras y escritoras en Iberoamérica. Al unir esfuerzos con la OEI, la Universidad Icesi y nuestros demás aliados estratégicos, reforzamos un enfoque interdisciplinario que apuesta por el desarrollo

integral en la primera infancia. Este evento subraya la importancia de la lectura, el arte y la palabra en el bienestar socioemocional de niñas y niños, al tiempo que reafirma nuestra misión de promover el acceso equitativo a la cultura escrita, asegurando que todas las personas, independiente de su edad y su contexto, puedan ejercer plenamente sus derechos educativos y culturales”.

“La OEI tiene un compromiso con la primera infancia desde hace más de una década, ya que es en esta etapa en la que se sientan las bases para el desarrollo y el aprendizaje a lo largo de la vida. Justamente, desde la Dirección de Educación y Formación Profesional de la organización, trabajamos en estrecha colaboración con autoridades e instituciones públicas y privadas para, entre otras actividades, promover espacios de intercambio como el III Seminario Iberoamericano de Primera Infancia”, destacó Martín Lorenzo Demilio, director de la OEI en Colombia.

El evento cuenta también con el apoyo del Ministerio de Educación de Colombia, la [Caja de Compensación Comfandi](#), la [Fundación Bibliotec](#), la [Fundación Scarpetta Gnecco](#), la [Fundación El Caracolí](#), [Fundalectura](#) y la [Fundación SM](#), aliados fundamentales para avanzar en el fortalecimiento de capacidades y el intercambio de experiencias en torno a la palabra y los lenguajes artísticos para el bienestar integral de la primera infancia.

Entre las actividades previstas, se realizarán conferencias magistrales, paneles de discusión y talleres prácticos. Destacan actividades como la conferencia inaugural de la reconocida especialista en educación infantil María Emilia López, y paneles de conversación en los que invitados como Micaela Chirif, Carmenza Botero, Anna Lucía Campos, María del Sol Peralta, Carlos Magro, entre otros, abordarán temas de primer orden como la importancia del juego, la música y el arte en el desarrollo infantil integral; la lengua, la oralidad y la identidad en la primera infancia; y el impacto de las tecnologías digitales en el aprendizaje y el desarrollo socioemocional y cognitivo en los niños y niñas de esta franja etarea.

Así mismo, tendrá lugar durante el primer día del seminario un panel sobre los avances y desafíos en relación con los derechos de la primera infancia, en el que participarán representantes de la Unesco, la Unicef y la Organización de Estados iberoamericanos.

Desde su primera edición, en 2020, el Seminario Iberoamericano de Primera Infancia ha reunido a más de 10,000 asistentes, consolidándose como un espacio de referencia para la reflexión y el intercambio de prácticas en el ámbito de la educación y el bienestar infantil. En su tercera edición, se espera que el evento continúe promoviendo iniciativas que fortalezcan los derechos educativos y culturales de la niñez en la región, en un contexto pospandemia en el que el trabajo por el bienestar socioemocional es más crucial que nunca.

Acerca del Centro Regional para el Fomento del Libro y la Lectura (Cerlalc)

El Cerlalc es un organismo intergubernamental y centro categoría 2 de la Unesco con sede en Bogotá que trabaja en la creación de condiciones adecuadas para el desarrollo de sociedades lectoras y escritoras que puedan ejercer plenamente sus derechos educativos y culturales en condiciones de inclusión, equidad, diversidad, interculturalidad, sostenibilidad ambiental y justicia. Para ello, orienta sus acciones hacia el fomento de la producción y circulación del libro, la promoción de la lectura y la escritura, y el estímulo de la creación intelectual y artística. El Cerlalc es el único organismo intergubernamental de la región especializado en el campo de la lectura, la escritura, las bibliotecas y el ecosistema editorial. Nacido de un acuerdo de cooperación internacional entre el gobierno colombiano y la Unesco en 1971, el Centro cuenta hoy con veintiún países de Iberoamérica como miembros.

Este Seminario es liderado y organizado desde la Gerencia de Lectura, Escritura, Oralidad y Bibliotecas del Centro, encargada de promover acciones en la región que amplíen y garanticen el acceso democrático a la información, propicien la construcción de saberes múltiples y la formación de personas con pensamiento crítico, que, a través de las prácticas de lectura, escritura y oralidad, puedan mejorar sus condiciones de vida, incidir en la transformación de sus entornos y aportar al desarrollo sostenible.

Acerca de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 650 proyectos en curso y 400 convenios de cooperación activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 12 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

Acerca de la Universidad Icesi

La Universidad Icesi, fundada en 1978 en Cali, Colombia, se distingue por su enfoque en la innovación, la investigación y el emprendimiento. Ofrece 23 programas de pregrado y más de 80 de posgrado de alta calidad, especialmente en las áreas de Ingeniería, Administración, Economía, Derecho, Ciencias Humanas y Ciencias de la Salud, la Icesi impulsa la creación de conocimiento y la solución de problemas relevantes para la sociedad. Fomenta la cultura emprendedora con programas específicos y espacios para la innovación, y mantiene una fuerte presencia internacional con acuerdos de colaboración que facilitan la movilidad académica y la investigación conjunta. Su compromiso social se refleja en proyectos de impacto social y ambiental, consolidándola como una institución dinámica y vanguardista que busca formar profesionales altamente competitivos con un enfoque integral. El III seminario de Primera Infancia cuenta con el apoyo de nuestra Escuela de Psicología, Intervención y Comportamiento, y en particular de nuestros programas de formación en Psicología y las Maestría en Atención Integral a la Primera Infancia y de Educación.

Contacto de Prensa:

<p>Cerlalc Daniela Abella Afanador +57 314 462 8884 dabella@cerlalc.org</p>	<p>OEI Rocío Devia +57 316 823 4760 rocio.devia@oei.int</p>	<p>Universidad Icesi María del Mar Otálora +57 316 8238206 mdotalora@icesi.edu.co</p>
--	---	--